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M E M O 
 
To  : Clerk to Panel on Commerce and Industry  
 
From  : Clerk to Panel on Health Services 
 
Our Ref :  CB2/PL/HS 
 
Date :  21 June 2018 
  
 

Panel on Health Services 
 

Priority setting for activation of the subcommittees on policy issues 
under the Panel on Health Services 

 
1. At its meeting on 19 June 2018, the Panel on Health Services ("the 
HS Panel") agreed that among all the four subcommittees on policy issues 
("policy subcommittees") appointed under the HS Panel (including the two 
joint subcommittees jointly appointed by the HS Panel and the Panel on 
Commerce and Industry ("the CI Panel") and the HS Panel and the Panel on 
Welfare Services respectively) on the waiting list to be activated, the newly 
appointed Subcommittee on Issues Relating to the Support for Cancer 
Patients should be accorded the highest priority for activation when a vacant 
slot arises.  This in effect meant that, subject to the agreement of the 
relevant Panels and the House Committee, the order of activation of the other 
three policy subcommittees would each be deferred to a later number.  The 
relevant paper setting out the details of the proposal, including the respective 
existing order of the four policy subcommittees concerned, is attached for 
your ease of reference. 
 
2. In the light of the above decision of the HS Panel, I should be 
grateful if you could arrange to seek the views of members of the CI Panel on 
the proposed deferment of order of activation of the Joint Subcommittee on 
Issues Relating to the Regulations of Devices and Development of Beauty 
Industry from the second place to the third place.  As a related matter, you 
may wish to note that according to the timeline for the activation of policy 
subcommittees on the waiting list adopted by the House Committee at its 
meeting on 1 June 2018, it is expected that three vacant slots will be available 
in around early March 2019 for the activation of the second to fourth policy 
subcommittees on the waiting list. 
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2018 年 6 月 19 日衞生事務委員會會議文件  
 

衞生事務委員會轄下研究政策事宜小組委員會  
展開工作優先次序的釐訂事宜  

 
 
目的  
 
  本文件旨在邀請委員，就有關由衞生事務委員會委任的

支援癌症病患者事宜小組委員會應獲給予最優先次序，以待有

空額騰出時展開工作的建議，表達意見。  
 
 
背景  
 
2.  根據《內務守則》第 26(a)及 (b)條，就內務委員會及事
務委員會委任研究政策事宜小組委員會 ("政策事宜小組委員會 ")
而言，在同一時間運作的小組委員會數目最多為 10 個 ("有關名
額 ")。 1若政策事宜小組委員會數目已達有關名額，輪候制度便

會自動實施，並設輪候名單。輪候名單上的小組委員會按其獲

委任的先後次序排列，但內務委員會根據《內務守則》第 26(e)
條另有規定者除外。內務委員會會作為該輪候名單上政策事宜

小組委員會展開工作的處理平台。  
 
3.  目前，衞生事務委員會轄下所委任而在輪候名單上尚待

展開工作的政策事宜小組委員會有 4 個 (包括分別與工商事務委
員會及福利事務委員會共同成立的兩個聯合小組委員會 )。該
4 個政策事宜小組委員會是：衞生事務委員會及工商事務委員會
轄下的美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委員會；衞生事務

委員會轄下的中醫藥發展事宜小組委員會；衞生事務委員會及
                                                 
1 根據在 2013 年 11 月 15 日內務委員會會議上同意採納有關政策事宜小

組委員會展開工作、運作及延長工作期的概括原則，在同一事務委員會

轄下同時運作的小組委員會的數目不應多於兩個。就此而言，聯合小組

委員會將算作每個相關事務委員會轄下的一個小組委員會。  
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福利事務委員會轄下的長期護理政策聯合小組委員會；以及

衞生事務委員會轄下的支援癌症病患者事宜小組委員會。該 4 個
政策事宜小組委員會的詳情及其在輪候名單上的次序分別載於

附錄 I。  
 
4.  衞生事務委員會於 2018 年 5 月 21 日的會議上考慮委任
支援癌症病患者事宜小組委員會時，部分委員建議，在上文第 3
段所述的 4 個政策事宜小組委員會中，新委任的支援癌症病患
者事宜小組委員會應獲給予最優先次序，以待有空額騰出時展

開工作 ("該建議 ")。委員在會議上商定，應以傳閱文件的方式徵
詢衞生事務委員會所有委員對該建議的意見。  
 
5.  按照上述的決定，秘書處曾於 2018 年 6 月 11 日以傳閱
文件的方式邀請委員表達對該建議的意見。委員獲邀注意的一

項相關事宜，就是內務委員會於 2018 年 6 月 1 日的會議上所通
過有關輪候名單上的政策事宜小組委員會展開工作的時序。 2根

據已商定的時序，美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委員會

及中醫藥發展事宜小組委員會，預計約於 2019 年 3 月初展開工
作。共有 19 名委員表達了意見，當中 10 名委員支持該建議，3
名委員不支持該建議，另有 6 名委員沒有意見。有關回應的摘
要載於附錄 II。  
 
6.  根據《事務委員會主席手冊》第 3.29 段，就藉傳閱文件
方式交由各委員研究以作決定的事宜而言，若事務委員會的委

員有過半數示明批准，而且並無委員表示反對，或要求在事務

委員會會議上討論該項事宜，則該項事宜會當作已獲事務委員

會批准。由於未能藉閱文件方式就該建議達成共識，主席已指

示應在衞生事務委員會會議上考慮有關事宜。  
 
 
 
 
 

                                                 
2 根據已商定的時序，若鐵路事宜小組委員會及監察西九文化區計劃推

行情況聯合小組委員會獲內務委員會批准在 2018-2019 年度會期繼續
工作 (如該兩個小組委員會提出此建議的話 )，輪候名單上首個政策事
宜小組委員會 (即跟進本地不適切住屋問題及相關房屋政策事宜小組
委員會 )將於 2019 年 1 月初展開工作；而大約在 2019 年 3 月初會有
3 個空額騰出，屆時輪候名單上第二至第四個政策事宜小組委員會 (即
美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委員會、中醫藥發展事宜小組委

員會及上坡地區自動扶梯連接系統和升降機系統小組委員會 )將會
展開工作。  
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徵詢意見  
 
7.  謹請委員因應上述第 5 段所載有關徵詢委員意見的
結果，表達對該建議的意見。視乎委員的意見，按情況需要，

將需就相關小組委員會展開工作次序的任何擬議變更，徵詢工

商事務委員會、福利事務委員會及內務委員會的意見。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2018 年 6 月 15 日  
 



附錄 I 
 

在輪候名單上的政策事宜小組委員會  
 

小組委員會名稱  委任小組委員會  
日期  

小組委員會職權範圍  輪候名單上

的次序  
衞生事務委員會及工商事務委員

會轄下的美容業儀器規管和發展

事宜聯合小組委員會  
 

2017 年 2 月 28 日  研究與美容業的儀器規管和產業化發展相關的

事宜，並適時作出建議。  
第二個  

衞生事務委員會轄下的中醫藥

發展事宜小組委員會 

2017 年 4 月 25 日  研究及檢討政府在推動中醫藥短、中及長期發

展的政策、措施，及跟進中醫藥註冊問題和其

他相關事宜。  
 

第三個  

福利事務委員會及衞生事務委員

會轄下的長期護理政策聯合小組

委員會 

2016 年 11 月 14 日 1 研究長期護理政策及服務，包括為長者、殘疾
人士及長期病患者而設的家居、社區及院舍護

理服務，與政府當局商討有關政策，並適時作

出建議。  
 

第七個  

衞生事務委員會轄下的支援癌症

病患者事宜小組委員會 

2018 年 5 月 21 日  研究和檢討政府在推動防治癌症短、中及長期

發展及支援的政策，以及相關事宜，並適時作

出建議。  
 

第九個  

 
                                                      
1 根據《內務守則》第 26(c)條，政策事宜小組委員會應在展開工作起計 12 個月內完成工作，並向內務委員會或有關的事

務委員會作出報告。若小組委員會認為有需要在該 12 個月過後繼續工作，該小組委員會應 (在由事務委員會委任的情況
下取得有關的事務委員會同意後 )向內務委員會作出報告，並提出充分理由，以便把 12 個月的期限延長。按既定做法，
12 個月的期限是以有關的小組委員會首次會議的日期為計算基礎。長期護理政策聯合小組委員會在 2016 年 12 月 16 日
舉行首次會議。該聯合小組委員會有關在其 12 個月的工作期限屆滿後再延長工作期 12 個月的建議，分別於 2017 年 11 月
13 日及 20 日獲福利事務委員會及衞生事務委員會通過，並於 2017 年 12 月 1 日獲內務委員會通過。自 12 個月的工作
期限於 2017 年 12 月 15 日屆滿後，該聯合小組委員會已列入輪候名單，待有空額騰出時重新再展開工作 12 個月。  



附錄 II 
 
就有關支援癌症病患者事宜小組委員會應獲給予最優先次序  

以待有空額騰出時展開工作的建議所作回應的摘要  
 
 
下列 10名委員支持該建議：  
 
姚思榮議員  
莫乃光議員  
陳志全議員  
陳恒鑌議員  
麥美娟議員  
張超雄議員  
黃碧雲議員  
蔣麗芸議員  
朱凱迪議員  
邵家臻議員  
 
 
下列 3名委員不支持該建議：  
 
張宇人議員  
葉劉淑儀議員  
邵家輝議員  (請參閱隨附函件 )(只備中文本 ) 
 
 
下列 6 名委員對該建議沒有意見：  
 
李國麟議員  
李慧琼議員  
陳健波議員  
郭家麒議員  
潘兆平議員  
陳沛然議員  
 
 



 
 

立法會衞生事務委員會主席 

李國麟議員 
 

李主席： 
 

衛生事務委員會秘書近日發出文件，請委員表明是否支持待研究政策事宜小組

委員會有空額騰出時，新近成立的「支援癌症病患者事宜小組委員會」(下稱「支援

癌患者小組委員會」)應獲給予最優先次序展開工作，本人特此來函表示不支持。 

 

現時在輪候名單上第二位的「美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委員會」（下

稱「美容業小組委員會」），是本人早於去年 2017 年 2 月 21 日及 28 日，分別向工商

事務委員會和衛生事務委員會提議並獲同意設立，之後便一直依照《內務守則》輪

候展開工作。根據內務委員會最近的商議，美容業小組委員會還須等候至大約 2019

年 3 月才可望展開工作，換言之，由成立到開始工作，足足等候超過兩年。 

 

另一方面，衛生事務委員會剛於上次會議(本年 5 月 21 日)，通過成立支援癌患

者小組委員會，蔣麗芸議員隨即要求主席諮詢委員是否支持將該委員會排於優先的

次序。蔣議員對癌症病患者的關切，本人十分理解和尊重，而事實上本人同樣關注

病患者的需要，一直敦促當局從速擴大藥物名冊，從多方面減輕他們的經濟負擔。 

 

惟社會問題千頭萬緒，亟待立法會跟進的政策範疇眾多，而政策研究事宜小組委員

會亦並非推動當局改善工作的唯一途徑。單以衛生事務委員會為例，在本年度內就有多

次涉及癌症事宜的討論，亦曾於 3月 2日特別舉行公聽會，而下次會議（6月 19日）議

程之一：撒瑪利亞基金及關愛基金醫療援助項目的最新情況，相信也會涵蓋支援癌症病

人的方面。由此可見，立法會在推動當局改善對癌症病人支援的工作上從未停斷，本人

看不到有充分理由要偏離既定的輪候規則，讓有關小組委員會「插隊」獲最優先次序。 

 

  多年來立法會和社會上一直有意見認為，本港美容業應朝向專業化和產業化

發展，但事實卻是政府不但未有加以支援發展，反而無視多項政策對美容業的衝

擊，例如在立法設立強制冷靜期、私營醫療機構處所立法、中成藥定義修訂、立

法規管人對人促銷電話、美容儀器立法規管、取消強職金對冲、擬取消美容業過

往「資歷認可三級以下」免試（過度期）安排等問題上，都未有充分考慮業界的憂

慮和建議，令美容業前景堪虞。 
 

  本人謹請主席和各同事考慮上述意見，讓美容業小組委員會早日展開工作。 
 

  

  

  
 

 

                              邵家輝謹啟 

2018年 6月 15日 
 

 




